

QUÉBEC

Pleins feux sur la Saint-Jean

La Loi sur la fête nationale a été sanctionnée le 8 juin 1978 après que René Lévesque eut signé un décret à cet effet, le 11 mai 1977. Le 24 juin, jour de la Saint-Jean-Baptiste, est ainsi devenu officiellement le jour de la fête nationale du Québec...



René Lévesque

Voici une capsule linguistique concoctée spécialement par l'Office québécois de la langue française (OQLF) à cette occasion. L'office, tout en nous rappelant l'histoire de notre pays d'adoption, en profite pour nous donner quelques leçons en Français. Lisez plutôt :

... Il faut se rappeler cependant que ce jour avait été déclaré jour férié dès 1925; cette fête légale (c'est-à-dire une fête qui est reconnue par la loi) est aujourd'hui un jour férié et chômé.

L'appellation fête nationale ne doit toutefois pas faire disparaître celle de la Saint-Jean-Baptiste ni sa forme abrégée, plus courante, la Saint-Jean. Tout le monde s'accorde pour dire qu'on parle plutôt du feu de la Saint-Jean que du feu de la fête nationale... L'appella-

tion fête nationale est une désignation générale. Le 14 juillet est la fête nationale des Français et le 15 août, celle des Acadiens.

À l'occasion de cette fête populaire, des centaines d'activités sont proposées : feux d'artifice (sans s), concours de dessin (ou de dessins, les deux sont possibles), spectacles de chansonniers (dans son sens courant au Québec, alors que ce mot pour désigner des compositeurs de chansons – qui peuvent être, et qui sont souvent, des textes poétiques – est sorti de l'usage en France, où il ne s'emploie plus aujourd'hui qu'en parlant de quelqu'un qui chante ou dit des textes satiriques), défilés (appellation qui, depuis quelques années, a pris le pas sur celle de parade, que nous employions dans ce contexte sous l'influence de l'anglais), pique-niques en famille (ou piqueniques, selon les rectifications de l'orthographe) ou repas pris en commun (communautaire dans cet emploi semble être inspiré de l'anglais community meal), qu'on appelle aussi repas (ou dîners ou soupers) de quartier ou encore tablées, joli mot qui évoque des personnes réunies pour partager un repas, etc.

Source: OQLF

LA SAINT-JEAN-BAPTISTE DANS LE MONDE

Beaucoup de nos compatriotes, récemment immigrés au Canada pensent que la Saint-Jean est une *invention* toute québécoise. Ils seraient étonnés d'ap-

prendre que cette fête, qui marque le solstice d'été, est une fête origine païenne, récupérée ensuite par les catholiques selon le principe qui veut que *pour tuer un mythe quoi de mieux que de se l'approprier !*.

En Norvège, les citoyens sortent leur vieux mobilier pour en faire des feux de joie. La Saint-Hans est l'occasion de sortir la nuit pour boire et danser.

Au Portugal, la coutume veut qu'on achète des marteaux en plastique pour taper sur la tête des gens qu'on rencontre.

En Espagne, on allume des feux de joie dans les rues pour la «noche de San Juan » et on prépare des plats spéciaux comme le Coca de San Juan.

En Italie, on célèbre la Saint-Jean-Baptiste avec des feux d'artifice dans les villes de Turin et de Florence.

En Lettonie, le 24 juin est une fête nationale (une autre !). Dans la ville de Kuldiga, les fêtards courent complètement nus à travers la ville à 3 h du matin....

Et même au Maghreb cette fête, à l'instar de certaines pratiques d'avant l'islam, se pratique dans certains recoins de la région en allumant des *Cha'alla* (grands feux) que les téméraires sautent par dessus pour faire étalage de leur force et de leur bravoure. Comme quoi, il faut de tout pour faire un monde! (NDLR)



MARIA HOUEM

(Avocate /Lawyer)

LL.B, LL.M, LL.D (Ph.D.)

Docteur en droit

Membre du barreau

- Droit de l'immigration
- Droit de la famille

- Droit criminel et pénal
- Expertise en droit musulman et

Au Canada:

5056, Côte des neiges, suite 203,
Montréal (Québec)
H3V 1G6
(près de métro cote des neiges)
Tél.: (514) 731-5858

Au Maroc:

Résidence Almostakar 1,
13, Rue des Oudayas, Apt.6,
2ème étage, Angle rue Aviateur
Vitalis la Villette - Casablanca
Tél. / Fax: 022-60-08-60

mariahouem@hotmail.com

http://www.houemavocate.com

STOP



Acheter une maison ou rester locataire?

Plusieurs personnes ont une situation stable et rêvent d'avoir leur maison, mais ils n'ont jamais agité et n'agiront probablement jamais. Dès que quelqu'un de leur entourage leur parle de l'achat de leur maison, ils leur répondent : " tu es chanceux d'avoir acheté. Moi aussi je devrais acheter. En ce moment, je suis occupé mais, l'an prochain j'aurai plus de temps et je regarderai cela sérieusement ". Ou ils répondent : " Nous n'avons pas assez d'argent pour acheter une maison et nous devons économiser pendant plusieurs années ". Inutile de vous dire qu'ils n'ont jamais acheté. Ce qui s'en suit? Déception, frustration ainsi que le sentiment d'être pris au piège de la location et incapable d'acheter une maison.

Beaucoup de gens n'osent pas investir temps et argent pour acheter leur propriété car ils ont peur et n'ont souvent aucune expérience en la matière.

Lorsqu'on paie un loyer 600 \$ par mois, cela représente 7 200 \$ par année. Sur une période de 5 ans, vous aurez dépensé la somme de 36 000 \$ qui aurait pu être consacrée à l'achat de votre propre maison, mais qui s'en va plutôt dans les poches de votre propriétaire. Il est possible d'acheter une maison **SANS AUCUN COMPTANT**.

SAMI OUESLATI, B.A.A
Agent immobilier affilié

Profitez!
514- 374 4000



RE/MAX
RE/MAX ALLIANCE INC.
Courtier immobilier agréé
Franchisé indépendant de l'association

Appelez-nous, on a la solution pour vous !